

RESEÑAS

FARIÑAS DULCE, María José. *Globalización, ciudadanía y derechos humanos.* España: Editorial Madrid, 2000.

Considero muy pertinente leer este texto, sobre todo si queremos entender el fenómeno de globalización en el que vivimos, ya que permite al lector realizar una reflexión sociológico jurídica sobre los derechos humanos, y sobre las nuevas formas de relación jurídico-social, dentro de una sociedad que tiende cada día más a la globalización; es decir, a la fragmentación social y cultural de la ciudadanía. El libro es de muy sencilla lectura y fácil comprensión. La autora define términos y conceptos como: globalización, derechos individuales y derechos sociales, entre otros, y además retoma conceptos nuevos como los de “sociedad red” de Manuel Castells y el de “sociedad plural” de Alain Touraine.

Esta reflexión gira en torno de la fragmentación social y cultural de la ciudadanía, en búsqueda y recuperación de identidades perdidas o marginadas, lo cual produce una serie de conflictos y contradicciones específicos y particulares, propios de la globalización. Pero lo relevante del texto no es sólo la definición, argumentación y crítica que se le hace al fenómeno globalizador, sino, además, esta idea de recuperar la necesidad de construir un nuevo camino que nos lleve hacia una sociedad abierta, plural y multicultural, partiendo siempre de la toma de conciencia como acertadamente de la “alteridad” lo señala la autora María José Fariñas Dulce.

Roberto Javier Dircio López